

## Polo Sur

●El viaje del presidente Gabriel Boric al Polo Sur Geográfico -profusamente cubierto por los medios de comunicación- no debe entenderse como un hecho aislado o excepcional, sino como parte de la tradición histórica de otros mandatarios chilenos que, más allá de sus diferencias políticas, han reconocido la importancia estratégica de la Antártica para nuestro país. Muestra de aquello, es la Base Conjunta Glaciar Unión, instalación de verano inaugurada en 2014 por Sebastián Piñera, al interior del continente blanco. Justamente, desde ese punto, se dio inicio al tramo final del reciente viaje presidencial, en dos aviones Twin Otter.

Asimismo, es significativo recordar que la travesía antártica del actual mandatario coincide con la fecha en que, un 4 de enero pero de 1996, una patrulla del Ejército de Chile alcanzara el Polo Sur, un hito que simboliza el quehacer nacional en relación a la exploración y soberanía en el continente helado. Esta acción, sumada a las sucesivas visitas presidenciales a la zona -desde 1948- y a la construcción de distintos tipos de asentamientos, son

parte del permanente compromiso de Chile con el resguardo de sus espacios australes y antárticos, así como con las potencialidades que estos representan.

*Consuelo León Wöppke, Eduardo Villalón Rojas, Centro de Estudios Hemisféricos y Polares*